

monnelle qu'il venait une pucelle par devant le Roy, laquelle se faisait fort de lever le siège de la dite ville d'Orléans."

C'était le 14 février 1429.

## H

Charles VII la reçut, caché à dessein au milieu des courtisans. Jeanne va droit à lui sans hésiter :

— Dieu vous doint (1) bonne envie, gentil roy, dit la Pucelle.

— Ce ne suis-je pas qui suis roy (2), Jehanne, répondit Charles.

— Eh ! mon Dieu, gentil prince, répliqua Jeanne, c'estes vous et non autre. Je te dis de la part de Dieu que tu es vray héritier de France et fils du roy.

Le roy par jeu [3] si alla dire :

“ Ha ! ma mye, ce ne suis-je pas [4]. ”

A quoi elle répondit : “ Sire, Cestes vous, me je ne faulx pas [5]. ”

[1] Accorde.

[2] Je ne suis pas le roi.

[3] Pour l'éprouver.

[4] Je ne le suis pas.

[5] Je ne me trompe pas.